

**PASQUINES EN CONTRA DEL REGRESO DE FERNANDO VII
LOCALIZADOS EN VARIOS PUNTOS DE NUEVA ESPAÑA**

JULIO - AGOSTO DE 1814⁶⁹

PASQUINES

Papel impreso aparecido en Querétaro en la mañana del diez de julio de mil ochocientos catorce.

Proposición

Viva Fernando VII
¡Con qué Fernando ha venido,
qué feliz casualidad!
Aunque esto fuera verdad
nada se había conseguido.
Mientras no veamos excluido
del gobierno a todo hispano,
en América, es en vano
todo arbitrio parecer
esto lo ha de sostener
el último americano.

Experiencia

Sin cesar desaparecen
chaquetas y gachupines,
cuando la tierra produce
americanos a miles.

⁶⁹ Hernández y Dávalos, *Colección*, VI-253.

Papel que con otros iguales se encontró en la catedral de México el día 17 de agosto en que se celebraban las primeras noticias venidas de la Península sobre el advenimiento al trono de nuestro soberano.

Resucita la tiranía de los reyes
Fernando la sostiene contra los
que le han dado el cetro,
unamos europeos y criollos
y seremos felices.
Los criollos están prontos
la mitad falta.
Constitución, esto es, ser libres
o morir.

Papel que con otros iguales se encontraron arrojados en el suelo de la catedral de México el día 17 de agosto en que se celebraban las primeras noticias venidas de la Península.

¿Juraste la Constitución? Sí:
¿Es Santa?... Sí.
Pues porque has de obedecer
al tirano Fernando que la destruye,
y hacerte esclavo, si
ahora no se reúnen gachupines
y criollos, serán todos siervos
de la tiranía antigua de
los reyes.